



## Zu Besuch auf der 200-Jahr-Feier in Siegen-Wittgenstein

09.06.2017

Landrat Roger Lewandowski und Kreistagsvorsitzende Manuela Vollbrecht besuchten vor Pfingsten die Feierlichkeiten zum 200-jährigen Bestehen von Siegen-Wittgenstein. Der Kreis in Südwestfalen gehört zu den Partnerkreisen des Havellandes. Zu den Besuchern aus dem Havelland gehörten auch der Vorsitzende des Partnerschaftsvereins, Holger Schiebold, sowie Sabine Kosakow-Kutscher, Koordinatorin für Partnerschaften.

Der Kreis Siegen-Wittgenstein hatte alle Partnerkreise zu einer Festveranstaltung anlässlich des 200-jährigen Jubiläum eingeladen, auf der Bühne durfte sich Roger Lewandowski ins Goldene Buch des Kreises eintragen. Als Gastgeschenk hatten die Havelländer die zehn Tafeln der Fotosafari-Ausstellung im Gepäck, die im Rahmen des Neujahrsempfangs in Semlin erstmals im Havelland gezeigt wurde. Kinder aus Spandau, Siegen-Wittgenstein, dem Havelland und aus Rendsburg-Eckernförde hatten sich auf Fotosafari begeben und ihre Heimat aus Kinderaugen dargestellt.

*„Ich freue mich, die Partnerschaft zwischen Siegen-Wittgenstein und dem Havelland, die sich in der Vergangenheit so gut entwickelt hat, fortführen zu dürfen. Künftig soll neben dem freundschaftlichen Aspekt auch der Austausch auf fachlicher Ebene im Mittelpunkt stehen“*, sagte **Landrat Roger Lewandowski**. Bei einem Verwaltungsgespräch zwischen dem Havelland und Siegen-Wittgenstein, an dem auch Spandaus Bürgermeister Helmut Kleebank sowie Vertreter des Partnerschaftsvereins anwesend waren (der Bezirk Spandau ist ein gemeinsamer Partner von Siegen-Wittgenstein und dem Havelland), wurden auch bereits einige Ideen für die Vertiefung der Zusammenarbeit zwischen den Partnern entwickelt.

So soll unter anderem der Azubi-Austausch, den es zwischen Spandau und Siegen-Wittgenstein bereits gibt, ab 2018 auch zwischen dem Havelland und Siegen-Wittgenstein installiert werden. Zudem soll ebenfalls ab 2018 ein themenbezogener Fachkräfteaustausch zwischen den Verwaltungen organisiert werden. Zusätzlich wird es künftig einmal jährlich eine thematische Partnerschaftskonferenz geben, deren Veranstaltungsort zwischen den Partnerkreisen und -bezirken wechselt. Die erste Konferenz ist am 3. und 4. Mai 2018 zum Thema „Integration“ im Havelland geplant

[Zurück](#)